

LA DISTINCTION ENTRE NECESSAIRE ET CONTINGENT SPINOZA

Spinoza élimine la distinction entre ce qui est nécessaire (ce qui doit arriver et arrive), ce qui pourrait ne pas arriver et arriver) et ce qui pourrait ne pas arriver (ce qui pourrait ne pas arriver mais arrive). Les choses arrivent parce qu'elles arrivent. Ce n'est pas une tautologie. Cela signifie que la distinction entre nécessaire et contingent est une distinction imaginaire, c'est-à-dire fictive. Et que le possible est simplement l'expression de notre ignorance concernant l'avenir. Si je suis ici, c'est parce que je ne peux pas être ailleurs, vu la relation enchaînée des causes et des effets. Si j'avais pensé il y a quelque temps que je puisse être ailleurs c'est parce que je ne connaissais pas les enchaînements qui m'ont mené là où je suis.